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附錄5 

 

 

政府帳目委員會 

公開聆訊 

2009 年 12 月 15 日  

西藥的規管 

食物及衞生局長發言 

 
主席： 

 好多謝政府帳目委員會邀請我出席今日的聆訊。 

 

2. 在大家討論這一份報告書之前，我希望向大家簡單介紹政府對

西藥規管的政策。  
 
3. 政府一向十分重視藥物的安全。確保病人安全和保障公共衞生

是我們的首要工作。對藥物的規管，我們認為應有以下的原則：  
 

• 首先，規管制度必須能夠令公眾對用藥有信心。  
• 第二，規管制度必須能夠維持並改善藥劑業界的水平，同時亦

能有效地查找及處理任何違規的行為。  
• 第三，規管制度必須公平、前後一致及透明。  
• 最後，規管制度必須在有效規管和避免為業界製造不必要的負

擔之間，取得平衡。  
 

4. 我們的規管制度就在以上的原則之下發展。在落實執行時，我

們當然亦需要顧及香港的實際情況。例如，香港現時有超過 19,000 隻

註冊藥物，而進出口及批發商約有 1,100 個，數目相當多。因此我們

必須採取以風險為本的監管方法，針對影響比較大的藥物如危險藥物

及毒藥，多做監控。  
 
5. 其實，要有效地執行對藥物的監管，我們極需要倚靠所有有關

人士的幫助。我們需要業界與政府合作，打撃違規的行為。我們亦需

要巿民的參予，例如不要購買未經註冊的藥物，以及向我們作出擧報。 
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6. 政府在今年較早前成立了一個檢討委員會，以全面檢討現行的

藥物監管架構。檢討現在已進入最後階段，檢討報告將於短期內公布。

委員會研究的事項相當全面，有助解決審計報告書內提出的問題，並

為業界訂定更清的路向，以提升業界水平，以達到保護病人安全和

保障公共衞生的目標。當然，我們亦樂意聽取本委員會的意見，集思

廣益，做好確保藥物安全的工作。  
 
7. 多謝主席。  
 


